

# Huelga de Hambre

Los integrantes de la Coordinadora Nacional de Presos Políticos iniciaron una huelga de hambre para protestar por la lentitud con que se aplican las reformas legales que prometen su libertad. Son 177 reclusos los que se incorporaron al movimiento, el que ha motivado la extrema reacción de Gendamería de suspenderles las visitas de sus familiares y amigos. Por cierto, no resulta nada de fácil encontrar una solución en este tema. La complejidad tiene su raíz en la incapacidad manifiesta de esta Transición para hacer justicia en los casos de las múltiples y gravísimas violaciones a los derechos humanos que se cometieron durante el período dictatorial. El hecho de que quienes asumieron acciones de violencia en su lucha contra la Dictadura aún se encuentren privados de libertad, mientras que los que usaron el terror en nombre de la «razón de estado» gozan de impunidad, provoca una desigualdad objetiva ante la ley e impone un doble estándar difícil de soportar cuando se intenta construir una convivencia auténticamente democrática.

Esta paradoja ahoga, en buena medida, la posibilidad de una solución equitativa. El punto, por cierto, es mucho más político que jurídico, por lo cual es necesario plantearse una solución global y de alto consenso ciudadano. De lo contrario, el conflicto seguirá siendo una demostración palpable de las contradicciones de nuestra transición y, por supuesto, de la debilidad ética de quienes levantan hoy la palabra y el puño represor contra ciertas formas de violencia, mientras cierran los ojos a la barbarie del terrorismo que prohió el propio Estado.

Los presos políticos con toda legitimidad llaman la atención frente a la injusticia que los aqueja. La huelga de hambre es su expresión pacífica y desesperada frente a tan prolongado tiempo de arbitrario y absurdo encierro. Después de año y

medio de estoica y patriótica espera, su huelga de hambre debiera abochomar al país entero y, en particular, a los dirigentes políticos responsables de tanta dilación. Sólo la embriaguez del poder, la completa ignorancia de lo que representa ser privado de la libertad pueden explicar las destempladas palabras de algunas autoridades frente a su digno y desesperado clamor de justicia.

## Mal tiempo y Realismo

Después de una larga sequía, las primeras lluvias han vuelto a asolar a los pobres y a sus modestos hogares. La fuerza incontrolada de las aguas ha producido muertos, centenares de damnificados y cuantiosos daños a la propiedad. Puentes, carreteras y poblaciones han cedido a su arrollador paso, y vienen a demostrarnos la falta de prevención, la feble condición de nuestras obras de ingeniería, nuestra nítida condición de país pobre.

El tan elogiado modelo económico se descubre en todas sus vacuidades enfrente a estos fenómenos tan naturales. La verdad, a ojos vista, es que nuestro pretendido desarrollo no se ha transformado en bienestar para las grandes mayorías, cuando no se convierte en un espejismo cruel para los más desposeídos. El país ha sido testigo del llanto y del desarraigo de quienes, sólo a consecuencia de una tupida lluvia, vuelven a perder a sus hijos, ancianos y más que modestos enseres.

Ojalá que la tragedia nos haga meditar sobre la insensatez de un país que quiere presumir lo que no es, y los chilenos reasumamos -más allá de los auténticos logros- nuestra evidente condición de atraso. La realidad de ser una nación en que la mitad de sus habitantes sufre todavía de hambre, frío o desesperanza. De la inclemencia de estas catástrofes repentinas y naturales, además de las sociales y cotidianas.

**ANALISIS**

ANALISIS es una revista semanal editada por la Sociedad Periodística Emisión S.A. Se prohíbe la reproducción, total o parcial, sin expresa autorización.

**Director y Representante Legal:** Juan Pablo Cárdenas. **Subdirector:** Felipe Pozo. **Editora General:** María Eugenia Camus. **Secretaría de Redacción:** Juanita Rojas. **Editores:** Francisco Martorell (Política) Víctor de la Fuente (Internacional) Carlos Orellana (Arte y Cultura) Iván Badilla (Economía). **Redactores:** Margarita Cea, Gladys Díaz, Pamela Jiles, Susana Künkar, Alejandra Miranda, Faride Zeran. **Corresponsales:** Rafael Araya, María Inés Bussi, Gabriel Canihuante, Beatriz Cardoso, Ernesto Carmona, David Cusatto, Manuel Gaggero, Jens Holst, Luis Garrido, Isabel Liphay, Oscar Madrid, Sergio Martínez, Fernando Murillo, Cecilia Olmos, Ricardo Parvex. **Jefe Arte y Diseño:** Rodrigo Squella. **Diagramación:** Gloria Barros y Guillermo de Petris. **Jefe de Fotografía:** Miguel Carrasco. **Fotógrafos:** Marcelo Daurós y Ulises Nilo. **Corrección y Estilo:** Gastón Zenteno. **Jefa de Documentación:** Verónica Bueno. **Servicios Informativos:** ALA, Alasei, EFE, Prensa Latina. **Gerente General:** Ignacio Cárdenas. **Gerente de Desarrollo:** Juan Francisco Palomo. **Publicidad:** Georgina Mac-Namara. **Ejecutivos de Cuenta:** Mónica Cid y Javier Barra. **Contador General:** Jorge Sandoval. **Distribución:** ALFA. **Correspondencia:** Casilla 139-T - Correo Tajamar Santiago - Chile. Fax: 461 468 Manuel Montt 425 - Teléfonos: 2352462 - 2352893. Impreso en Chile por Editorial Antártica S.A.